



# Informe Semanal de POLÍTICA EXTERIOR

EDITADO POR ESTUDIOS DE POLÍTICA EXTERIOR, S.A.

Nº 1184 • 22 DE JUNIO DE 2020

Ayudas sociales | Nueva presidencia en el Eurogrupo

Movilidad aérea | Relaciones coreanas

Venezuela y los negocios militares

## ECONOMÍA

### Informalidad y política económica

El principal problema de la pobreza derivada de la crisis sanitaria es la economía sumergida, que no solo es un obstáculo para la recaudación fiscal sino para la efectiva aplicación de ayudas sociales a los desempleados.

**D**ESDE que estalló la pandemia del coronavirus, el gobierno de España ha puesto en marcha hasta nueve prestaciones extraordinarias para proteger a los trabajadores que se han quedado sin trabajo y a aquellos que no se les ha contratado durante estos meses de campaña turística. Sin embargo, a pesar de todos esos esfuerzos, las llamadas “colas del hambre” siguen siendo un drama social y económico.

Es cierto que han existido problemas para cobrar las prestaciones públicas, en especial en el caso de los ERTE (expedientes de regulación temporal de empleo), pero el principal problema de la pobreza severa derivada de la crisis es la economía sumergida. Todos los trabajadores en negro, que no tenían un contrato registrado y tampoco han cotizado a la Seguridad Social para contar ahora con una prestación contributiva, se

encuentran al margen de cualquier ayuda pública. En apenas unos días han perdido todos sus ingresos, lo que ha obligado a muchos hogares a acudir a los comedores sociales para sobrevivir.

La economía informal no solo es un problema para la recaudación del sector público, también genera innumerables obstáculos a la hora de aplicar políticas de ayuda a los desempleados. El resultado en España son las “colas del hambre” y también la necesidad de poner en marcha el ingreso mínimo vital para ayudar a las familias sin ingresos, cruzando los datos de Hacienda y Seguridad Social para minimizar el fraude. España tiene recursos para hacerlo, pero hay otras regiones del mundo donde la economía informal está generando un auténtico drama social.

Los peores datos son, sin duda, los de América Latina, por la combinación del



TECNICAS REUNIDAS

España • Argentina • Abu Dhabi • U.K. • Egipto • Portugal • Kuwait • R. Dominicana • Francia • Bélgica • Grecia • Turquía • Arabia Saudí • Emiratos Árabes • Omán • Malasia • Rusia • China • Australia • Argelia • Canadá • EEUU • Perú • Bolivia • Chile • México